



Expo :
l'art au féminin (lire page 14)

Soutenons nos commerçants

(pages 7 à 9)

N° 298 - mars 2021 -

UN ARBRE POUR LE CLIMAT



Depuis la COP 21, il y a cinq ans déjà, la commune participe à l'opération "Un arbre pour le climat", qui symbolise la mobilisation des citoyens et des communes en faveur de l'environnement. Quel plus beau symbole de biodiversité que l'arbre, dont le tronc, les branches, les feuilles, les fleurs et les fruits présentent une multitude de niches potentielles qu'animaux, insectes et plantes peuvent coloniser. La plantation d'un saule pleureur s'est déroulée samedi 13 février dans le parc du centre, en présence des parents des enfants nés l'an dernier. Une plaque a en outre été posée, comportant les noms de ces 287 petits Moisséens nés en 2020.

TOUS ENGAGÉS FACE AU HANDICAP

Les Moisséens continuent de se mobiliser pour les personnes en situation de handicap. Au collège La Boétie par exemple, Madame Gouley, professeur d'éducation physique et sportive, est aussi chargée de mission pour les Jeux Olympiques et Paralympiques auprès du rectorat. C'est ainsi qu'elle mène chaque année des projets autour du handicap. Le 8 février, elle accueillait plusieurs associations avec sa classe de 5^e E, autour d'animations, de parcours en fauteuils roulants et d'une expo sur l'olympisme. En collaboration avec la direction des solidarités de Moissy : une façon de pérenniser le Handi-day tout au long de l'année.



SOLIDARITÉ AVEC LES RÉSIDENCES JEUNES

Linkee, association solidaire et de lutte contre le gaspillage alimentaire, a été missionnée par le Conseil régional d'Île-de-France pour effectuer une distribution de colis alimentaires à Moissy. Les élus ont souhaité que cette aide soit attribuée en priorité aux jeunes de la résidence du CROUS, rue Bajot, et de celle du Relais Jeunes Sénart, rue de Grenade. 180 colis de produits alimentaires, dont des légumes frais, y ont été distribués le 23 février. Bravo et merci aux bénévoles de Linkee, au Conseil régional, au Relais Jeunes, au CROUS, au personnel communal et aux services sociaux de Moissy. Ces derniers continuent bien sûr par ailleurs d'accompagner et d'aider d'autres populations de Moissy.



“Petites villes de demain”, une chance et une reconnaissance pour Moissy

Quelques semaines après avoir appris que Moissy était retenue parmi les quinze bénéficiaires seine-et-marnaises du programme national “Petites villes de demain”, nous avons été heureux d’accueillir début février Thierry Coudert, préfet de Seine-et-Marne. Une visite qui lui a permis de faire connaissance avec notre commune et de découvrir nos projets à court et moyen terme. L’un des enjeux de ce programme national – qui s’inscrit dans le cadre du Plan de relance – porte sur le développement local, la compétitivité et la cohésion sociale. Autant de challenges au cœur de notre combat en faveur du commerce local. Nous venons de recruter une nouvelle manager de centre-ville et ces « Petites villes de demain » nous permettront sans nul doute de prendre d’autres initiatives pour soutenir et accompagner nos commerçants. Bref, ce programme est à la fois une chance et une belle reconnaissance pour notre commune.



A bientôt sur notre nouveau Facebook Live

Je me réjouis également de l’arrivée sur notre territoire d’un nouvel ensemble immobilier d’activités et de bureaux – Spirit – et d’une nouvelle entreprise, Le Closet, marquée du sceau de l’innovation et du développement durable. L’écologie et le développement économique restent évidemment au centre de nos préoccupations, de même que la cohésion sociale. Celle-ci trouve ce mois-ci dans nos pages deux illustrations particulièrement originales : l’exposition de la nouvelle association féminine LPAS et l’application mobile The Sorority, pour lutter contre les violences faites aux femmes. Enfin, je vous invite à vous connecter à la page Facebook de la commune jeudi 25 mars, à partir de 18h30. Je répondrai à toutes vos questions en direct (lire en dernière page). A bientôt sur ce nouveau Facebook Live...

VOTRE MAIRE, LINE MAGNE

Vice-présidente de l’Agglomération Grand Paris Sud,
chargée du développement économique



“

**Vous souhaitez contacter la maire ?
Adressez-lui un message
à l’adresse suivante :**

line.magne@moissycramayel.fr

”

NAISSANCES

JANVIER

- 15 ■ TABNAOUI Ilyane
- 16 ■ VERNEIL Lino
- 17 ■ PARNASSE Damian
- 20 ■ FARCOZ Nélia
- 24 ■ MANIRAKIZA Elyon
- 29 ■ MENDES Mia
- 29 ■ VOLCY Naëlys

FÉVRIER

- 01 ■ RUFFINE Stanley

MARIAGE

JANVIER

- 22 ■ LE CAM Didier et VALENTI Annie

FÉVRIER

- 06 ■ LUKOMBO NDOMBASI Mardoché
et ALBUQUERQUE Ursule
- 06 ■ SAMMANDAM Kaarthic et
MOURTY Sarou-Latha

DÉCÈS

JANVIER

- 22 ■ BENOIT FOUSSARD René

Horaires d'ouverture de la mairie

Du lundi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h (sauf le jeudi après-midi), le samedi de 9 h à 12 h, tél. 01 64 88 15 00.

La mobilisation des élus a payé

Couloirs aériens : l'État accepte de revoir sa copie

La forte opposition des élus de l'Essonne, du Val-de-Marne et de Seine-et-Marne, parmi lesquels les 23 maires de Grand Paris Sud, au projet de nouveaux couloirs aériens a finalement payé. Le préfet du Val-de-Marne accepte de revoir sa copie.

LE 26 JANVIER, la Commission Consultative de l'Environnement (CCE) d'Orly devait se prononcer sur la révision du Plan de Prévention du Bruit dans l'Environnement (PPBE) et du Plan d'Exposition au Bruit (PEB) de l'aéroport.



© 123RF

Devant la forte mobilisation des élus des trois départements 77, 91 et 94, l'État a accepté de revoir sa copie. "Cette révision aurait fait passer les avions au dessus de Grand Paris Sud, et particulièrement de certaines communes à une altitude comprise entre 800 et 1 200 mètres. Cette nouvelle trajectoire aurait aussi eu un impact préjudiciable sur la forêt de Sénart, classée forêt de protection par un décret en Conseil d'État en 1995", expliquent les élus de Grand Paris Sud.

Les maires de l'agglomération ont ainsi écrit au Premier Ministre pour lui demander d'intervenir et d'instaurer "un nécessaire dialogue dans les plus brefs délais". Les élus reprennent les propositions de l'association PRISALT, qui regroupe des élus, des riverains et des experts aéronautiques et qui milite notamment pour la priorité à la prise d'altitude, plutôt qu'à la prise de vitesse. "Bien conscients des difficultés du transport aérien, les maires exigent que cette période soit mise à profit pour faire émerger des solutions afin de réduire les nuisances en termes de bruit et de pollution avant la pleine reprise du trafic. Des solutions existent. Il est temps qu'elles soient entendues, pour concilier impératif économique et impératif écologique, tout en respectant les habitants de nos territoires", concluent les 23 maires.

Vaccination des plus de 75 ans : l'Espace seniors vous accompagne

DEPUIS LE 18 JANVIER, l'Espace seniors accompagne les Moisséens de plus de 75 ans qui le souhaitent dans leur prise de rendez-vous et leur transport vers le centre de vaccination de Melun. En un mois, du 18 janvier au 18 février, 95 rendez-vous de vaccination ont été pris par le service via le site Keldoc et 14 transports pour 41 personnes ont été organisés pour la première injection. Trois transports pour 7 personnes ont en outre été organisés pour la seconde injection. Toutes les Moisséennes et les Moisséens de plus de 75 ans qui souhaitent bénéficier de cet accompagnement peuvent

contacter l'espace seniors au 01 64 88 15 80. Par ailleurs, depuis le 15 février, les patients à haut risque de moins de 75 ans disposant d'une prescription médicale peuvent prendre rendez-vous de deux façons : par mail à l'adresse vaccination.medecin@ghsif.fr, en indiquant leur nom, prénom, date de naissance, numéro de téléphone et la nature de leur pathologie, ou auprès de leur médecin traitant qui s'occupera pour eux de cette demande en ligne.

Retrouvez toutes les infos à propos de la vaccination sur le site Internet de Moissy : www.moissy-cramayel.fr

Écologie, compétitivité, cohésion sociale

Moissy bénéficie du programme "Petites villes de demain"

Moissy fait partie des 15 villes moyennes de Seine-et-Marne qui bénéficieront du programme national "Petites villes de demain".

LE PRÉFET de Seine-et-Marne Thierry Coudert a répondu début février à l'invitation de Line Magne, pour une visite sur le terrain – centre-ville, écoquartier, Lugny – afin d'appréhender les enjeux et les défis de la commune. Le dynamisme de Moissy, la variété de ses projets et son engagement dans un modèle de développement écologique ont en effet permis à notre commune d'être inscrite parmi 15 villes de Seine-et-Marne au sein du programme "Petites villes de demain". Ce programme national, lancé fin 2020 par le ministère de la cohésion des territoires et des relations avec les

collectivités territoriales, est doté de 3 milliards d'euros sur six ans (2020-2026) et s'adresse aux villes de moins de 20 000 habitants exerçant des fonctions de centralité territoriale. Il vise à améliorer les conditions de vie des habitants des petites communes et des territoires alentour, en accompagnant les collectivités dans des trajectoires dynamiques et respectueuses de l'environnement. Les territoires "Petites villes de demain", déjà engagés dans une dynamique de relance, pourront bénéficier des crédits de l'État pour le financement des projets répondant aux 3 enjeux du plan : l'éco-

logie, la compétitivité et la cohésion sociale.

C'est ainsi que Line Magne a remis à Thierry Coudert une liste de projets moisséens parmi lesquels la rénovation thermique des bâtiments scolaires, le recrutement d'un manager de centre-ville (voir notre dossier sur le commerce), le plan vélo (réalisation de pistes cyclables), la maison de santé, la réhabilitation du dojo Jean-Jaurès, le diagnostic de l'appareil commercial, le projet alimentaire territorial (produits locaux et circuits courts).



De gauche à droite : Betty Chappe, maire adjointe en charge de l'aménagement, Aude Debreil, directrice générale de l'Établissement public d'aménagement de Sénart, Thierry Coudert, préfet de Seine-et-Marne, Line Magne, Michel Bisson, maire de Lieusaint et président de la communauté d'agglomération Grand Paris Sud, Cyrille Le Vély, secrétaire général de la préfecture de Seine-et-Marne.

Écopôle de Sénart

Le Closet s'apprête à ouvrir sa garde-robe sur l'Écopôle

L'entreprise Le Closet, spécialisée dans la location de vêtements sur Internet, finalise son nouveau siège social à Moissy, sur le site de l'Écopôle.

QUEL PLUS BEAU SYMBOLE pour l'Écopôle de Sénart que d'accueillir l'entreprise Le Closet ? Cette start-up née en 2014 est spécialisée dans la location de vêtements sur Internet (notre numéro 289, mars 2020). Elle révolutionne l'industrie de la mode, l'une des plus polluantes de la planète, en proposant notamment parmi ses articles de plus en plus de vêtements éco-conçus. L'entreprise prend en charge le transport (avec étiquette colissimo prépayée et pochette souple pour le retour des articles), le pressing, la retouche et la mise à disposition des vêtements, moyennant un abonnement mensuel de 39 euros par mois pour la formule classique ou de 49 euros par mois pour la formule maternité. Actuellement basée à Nanterre (92), la société, forte d'une cinquantaine de salariés, est donc sur le point de s'installer sur le site de l'Écopôle, rue de l'Innovation (ça ne s'invente pas !). Elle y prendra possession dans trois mois d'un bâtiment de 3 100 m², composé d'un entrepôt pour la garde-robe et de

200 m² de bureaux et de locaux pour le personnel.

Pourquoi avoir choisi l'Écopôle pour installer le siège social de l'entreprise ? *"Nous avons choisi Moissy et Sénart pour la proximité avec nos transporteurs et la praticité pour venir de Paris par la route ou les transports en commun. Nous tentons d'accompagner au maximum nos salariés pour que le déménagement*

s'opère dans les meilleures conditions", indique Ralph Mansour, président de la société. Le Closet, dont une partie du personnel est aujourd'hui en télétravail, compte profiter de cette nouvelle implantation pour booster un peu plus son chiffre d'affaires : 6 millions d'euros en 2019 et 6,5 millions d'euros en 2020, soit une progression de 8,33 %.



Le Closet en chantier près de l'Écopépinière de Sénart.

Le parc d'activités Spirit sort de terre

Si vous empruntez la RD 57 entre Moissy-Cramayel et Combs-la-Ville, vous avez sans doute aperçu une nouvelle structure qui sort de terre sur le site de l'Écopôle, près de l'Écopépinière de Sénart. Il s'agit du premier bâtiment du parc d'activités Spirit, qui s'étend sur 31 000 m² de terrain et comprendra à terme 6 bâtiments de locaux d'activité et de bureaux pour une surface de plancher totale de 15 000 m². Spirit Entreprises, qui gère une soixantaine de parcs d'activités en France intègre dans son projet moisséen divers aménagements environnementaux destinés à

favoriser la biodiversité (30 % des espaces plantés, installation d'hôtels à insectes), à limiter l'impact environnemental (bassin de rétention d'eau, places de parking prévues pour des bornes de rechargement électrique, 30 % des toitures végétalisées) et à prendre en compte la qualité de vie des usagers (cheminements piétonniers, aire de convivialité). L'opération comprendra en outre une aire de retournement, permettant aux poids lourds d'accéder à l'ensemble des bâtiments et d'optimiser les flux. Le chantier du premier bâtiment (2 623 m²) a débuté en octobre 2020 et

devrait être livré à la fin du premier semestre 2021. Toutes les surfaces – divisibles à partir de 430 m² pour la première tranche – sont disponibles à la vente et la commercialisation est en cours.

+ Pour en savoir plus, contacter Spirit Entreprises, tél. 01 41 40 80 80, contact.ie@spirit.net et sur www.spirit.net

Développement local et commerce de proximité

Je soutiens les commerçants de Moissy

Je, tu, il, elle... nous soutenons nos commerçants. Un verbe à conjuguer à tous les modes et sur tous les temps, à commencer par celui de la crise sanitaire !

VOILÀ DÉJÀ presque un an que le commerce de proximité tente de se frayer un chemin à travers les aléas de la crise sanitaire : confinement, couvre-feu et autres règles de distanciation... Alors que la grande distribution et le commerce en ligne tirent plutôt bien leur épingle du jeu, les "petits" commerçants continuent de souffrir. Une raison suffisante pour que la commune redouble d'attentions à leur égard. "Voilà déjà plusieurs années que l'équipe municipale s'est engagée dans une démarche de redynamisation du commerce de proximité et du marché, explique Antonia Pica-Bergano, conseillère municipale déléguée aux commerces. C'est un combat de longue haleine, qui nécessite encore davantage d'efforts dans le contexte sanitaire si particulier que nous connaissons. C'est ainsi que nous avons

lancé successivement depuis plus de six mois aux côtés de L'Association des commerçants de Moissy une campagne de communication sur les commerces de proximité, une carte de fidélité et des animations de fin d'année, une distribution de bons d'achat réservés aux commerçants de Moissy et tout récemment le recrutement d'un nouveau manager de centre-ville".

Soixante-six commerçants ont participé à l'opération "Je soutiens mes commerçants" et 200 cartes de 250 euros ont été déposées dans l'urne de la mairie, soit un total de 50 000 euros dépensés chez ces commerçants. La commune avait en outre investi 10 000 euros dans l'achat des trois gros lots et des places de cinéma, de piscine et de circuit Kartland offertes aux participants. Quant aux bons d'achat, ils ont été dis-

tribués à 486 agents municipaux (en lieu et place de la prime de soutien au pouvoir d'achat dont ils avaient bénéficié en 2018 et 2019) et 196 vont être attribués dans les semaines qui viennent à des familles recensées par le Centre communal d'action sociale. Une somme de 33 000 euros, sous forme d'avance de trésorerie, a ainsi pu être fléchée vers 33 commerçants contraints à une fermeture totale ou partielle du fait des mesures gouvernementales.

Enfin, la commune vient de recruter le 1^{er} février Enora Tifoura comme manager de centre-ville. Ce poste, qui consiste à fédérer les initiatives et à coordonner les actions de la commune et de ses partenaires économiques en faveur du commerce local, devrait être financé dans le cadre du programme "Petites villes de demain" (lire page 5).



De gauche à droite : Enora Tifoura, nouvelle manager de centre-ville, Hanane Trochu, gérante du nouveau restaurant La lampe magique (page 8) et Antonia Pica-Bergano, conseillère municipale déléguée au commerce.



La rénovation des façades et l'avancement des vitrines place du 14-Juillet-1789.

Ils
ouvrent
ou ils
s'agrandissent...

Commerce de proximité

Ça bouge dans le centre-ville

En dépit d'un contexte sanitaire toujours incertain, le commerce de proximité connaît des réussites et des nouveautés...

LES COMMERÇANTS se battent, les commerçants résistent, les commerçants innovent ! Depuis mars 2020, de nombreuses boutiques de Moissy ont multiplié les initiatives : click & collecte, livraisons à domicile et vente à emporter. La crise laissera sans doute des traces, des fermetures sont même sans doute inévitables, mais tout n'est pas noir et le centre-ville connaît aussi ses réussites et ses nouveautés. Parmi les premières, citons les travaux d'aménagement sur la place du 14-Juillet-1789. La Sodes, propriétaire d'une trentaine de surfaces commerciales sur la place, rue de la Liberté et avenue Philippe-Bur, a investi 160 000 euros dans l'avancement des façades et le réaménagement des vitrines de la boucherie et de la boulangerie de la place. Une opération rendue possible par la commune, qui lui a cédé la portion de domaine public située sous les arcades. Rue de la Liberté encore, le supermarché G20, ouvert depuis un peu plus d'un an, a engagé les procédures administratives pour s'agrandir... Aggrandissement aussi pour l'institut de beauté Bollywood, toujours rue

de la Liberté –, qui s'apprête à quitter sa boutique actuelle pour occuper une surface toute proche et plus grande (ex AB pièces auto, 71 m² au lieu de 30 m²). Un peu plus loin, à l'entrée de la rue de la Liberté, l'ex brasserie Le Cantalou fait l'objet d'une cure de jouvence. Les locaux devraient ouvrir leur porte (sous réserve du contexte sanitaire) dans quelques mois sous le nom de "La Nouvelle adresse", bar et brasserie lounge. Place du 14-Juillet encore, La lampe magique vous attend avec sa cuisine marocaine (couscous, tajines, grillades de viandes et poissons, salades, etc.) à partir du 1^{er} mars (tél. 01 60 34 07 75). Vente à emporter et livraisons en attendant l'ouverture du restaurant sur 82 m² pour 23 couverts dès la levée des contraintes sanitaires. Bienvenue aussi aux jeunes entrepreneurs courageux comme ceux de Kitoko Coffee et de Moissy Pizza. Enfin saluons le départ en retraite de Patrice De Craieye, qui a trouvé un repreneur pour son salon de coiffure. Nous aurons sans doute l'occasion de lui rendre hommage dans les mois qui viennent...

86



le nombre total de commerces de Moissy recevant du public (commerces traditionnels, agences bancaires et immobilières, pharmacies, laboratoire, etc.). Ce chiffre n'inclut pas les professions libérales et les artisans.

50 000 euros

la somme dépensée chez les commerçants fin 2020 avec les 200 cartes de fidélité déposées en mairie (sans compter les cartes entamées mais incomplètes)



33 000 euros

la somme attribuée par la commune aux 33 commerçants contraints à une fermeture complète ou partielle, sous forme de bons d'achat

2 725 euros



la subvention allouée par la commune à L'Association des commerçants de Moissy en fin d'année 2020 pour la décoration des vitrines

Inscriptions aux jobs d'été

Les inscriptions pour les jobs d'été se déroulent jusqu'au 19 mars. Ces emplois sont ouverts par la commune aux jeunes Moisséens âgés de 16 à 25 ans. Il s'agit de contrats d'une durée de 35 heures qui permettent d'effectuer un travail au sein d'un service municipal en juillet ou en août. Les dossiers d'inscription sont à retirer auprès de Moissy Emploi Formation (bâtiment la Source, près de l'Eglise), du lundi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h (fermé le jeudi après-midi). Renseignements au 01 64 88 15 89.

Tous en selle

Les beaux jours arrivent ou presque. Il est temps de se remettre au vélo. Ile-de-France Mobilités propose la formule Veligo location, qui permet de louer un vélo à assistance électrique à tarif réduit. Point de retrait et infos complémentaires sur www.veligo-location.fr

Par ailleurs, l'opération coup de pouce, qui permet de faire réparer son vélo jusqu'à 50 euros est prolongée jusqu'au 31 mars. Trois magasins proches sont référencés parmi les réparateurs : Decathlon, Intersport et Go Sport. Pour en savoir plus : www.coupdepoucevelo.fr/auth/home

Subvention de la carte Imagine R

Le Département a décidé d'augmenter de 25 euros le subventionnement des cartes Imagine R en faveur des collégiens non-boursiers pour l'année scolaire 2020-2021 (subvention de 250 euros pour cette carte de 350 euros). Les familles peuvent se connecter jusqu'au 30 avril sur le site internet du Département (seine-et-marne.fr) afin d'effectuer leur demande. Le remboursement s'effectue sous forme de virement bancaire dans un délai de 3 mois.

Le coup de pouce numérique du CCAS

Le service action sociale du CCAS peut vous aider à effectuer vos démarches numériques (notamment auprès des administrations CAF, CPAM, caisses de retraite) chaque jeudi matin sur rendez-vous. Il met à votre disposition un ordinateur si vous n'avez pas le matériel nécessaire, vous guide et vous conseille. **Contactez le 01 64 88 15 80 pour prendre un rendez-vous.**

Précautions sanitaires à l'école

La restauration municipale s'adapte aux contraintes gouvernementales

LE GOUVERNEMENT l'a encore rappelé mi-janvier : le confinement du printemps dernier a accru le risque de décrochage scolaire. L'ouverture des établissements scolaires est donc un objectif fondamental. Mais l'État a aussi décidé de renforcer le protocole sanitaire dans les restaurants scolaires : pas de brassage des enfants, allongement des temps de restauration, plats à emporter. Le port du masque, le respect des mesures barrières, l'aération et la limitation du brassage des élèves restent bien sûr obligatoires.

A Moissy, la commune s'adapte à ces consignes gouvernementales, tout en s'efforçant d'accueillir tous les enfants, notamment en utilisant des locaux qui s'ajoutent aux salles habituelles des restaurants scolaires. *"Quelles que soient les contraintes, nous avons la volonté de servir un repas chaud au maximum d'enfants"*, précise Florence Deneux, conseillère municipale déléguée à la restauration municipale.



Solidarité

ATF offre 800 masques inclusifs aux enseignants de Moissy et Lieusaint

LE GROUPE ATF, spécialisé dans le recyclage des matériels informatiques et de téléphonie mobile (et connu pour l'intégration de travailleurs en situation de handicap), poursuit ses initiatives solidaires en vue de limiter le décrochage scolaire lié à la crise sanitaire. L'an passé, le groupe présidé par Sylvain Couthier avait fourni 400 ordinateurs et tablettes reconditionnés à l'agglomération Grand Paris Sud pour renforcer le soutien scolaire. Début février, il a offert 800 masques inclusifs pour les enseignants de Moissy et de Lieusaint. Ces masques en partie transparents, initialement pensés pour les personnes malentendantes, facilitent également l'apprentissage des sons chez les enfants. Ils ont un aspect rassurant car ils permettent de voir l'expression du visage de ceux qui les portent. Ils sont fabriqués en France par des entreprises adaptées et d'insertion coordonnées par APF Entreprises France handicap. ATF a offert à Moissy 524 masques pour 131 enseignants des classes maternelles et élémentaires et pour l'ensemble des ATSEM (agent territorial spécialisé des écoles maternelles).



Cette page est dédiée à l'expression des habitants. Visites de quartier, courriers, réseaux sociaux, initiatives citoyennes, réunions publiques... sont autant de sources et de canaux d'informations à partager. Des messages et avis constructifs seront relayés tous les mois dans cette rubrique. Alors, n'hésitez pas à nous interpeller...



Budget participatif de la Région : votez pour le verger de Moissy !

La Région Île-de-France a placé son premier budget participatif (500 millions d'euros sur 5 ans) sous le signe de l'écologie. Tous les Franciliens peuvent prendre part à cette démarche citoyenne régionale, en proposant des projets qui préservent l'environnement ou en votant pour leurs projets préférés. La première session s'est déroulée en 2020, la 2^e a lieu du 10 février au 8 mars. C'est donc le moment de voter pour le projet porté par la commune de Moissy : la création d'un verger sur la ferme urbaine, au centre de la parcelle maraîchère, afin d'approvisionner en fruits la restauration collective municipale.

Ce verger comprendra 200 arbres fruitiers et 500 petits fruitiers, cultivés dans les règles de l'agroforesterie et de l'arboriculture fruitière. Pour la viabilité du projet et le maintien de la qualité et du label bio des légumes cultivés (en cours de certification), il est totalement exclu de traiter les arbres fruitiers avec des produits phytosanitaires. Les services de Moissy auront recours à la multi-espèces, à une faible densité de plantations et choisiront des variétés anciennes bio et locales les plus adaptées au terroir, et en adéquation avec les besoins et les contraintes de la restauration municipale. Enfin, des espaces naturels seront aménagés pour abriter des auxiliaires de cultures : haies de petits fruits entre les arbres (cassis, framboises, raisins, myrtilles, mûres et groseilles) et prairies fleuries mellifères. Le verger sera planté de pommiers, poiriers, cerisiers et abricotiers, mais aussi peut-être de kiwis, pruniers, figuiers, cognassiers et pêchers.



+ Pour voter, rendez-vous sur le site de la Région :
[https://budgetparticipatif.smartidf.services/
profile/mairiedemoissycramayel](https://budgetparticipatif.smartidf.services/profile/mairiedemoissycramayel)

Moissy fête le numéro 300 des *Nouvelles* avec vous...

Le numéro 300 des *Nouvelles de Moissy* approche à grand pas – c'est pour le mois de mai – et nous avons décidé de le célébrer avec vous ! Que diriez-vous d'un numéro participatif (c'est la page qui veut ça puisque c'est celle des "Participations moisséennes"!), réalisé

pour vous, mais surtout avec vous. Le principe est simple : composer un comité de rédaction exceptionnel avec des volontaires, qui participeront au choix des sujets, à l'élaboration du sommaire et à la rédaction des articles, le tout avec l'aide du service communication de la

mairie. A lui (le comité) de faire preuve d'imagination pour nous préparer un numéro 300 plein de bonnes idées et de belles photos des Moisséennes et des Moisséens. Alors, journalistes en herbe et chroniqueurs/euses en devenir, à vous de jouer...

+ Les volontaires peuvent se manifester auprès du service communication de la mairie par mail : communication@ville-moissycramayel.fr ou par téléphone au 01 64 88 15 15.

Tribunes d'expression libre

des groupes politiques constitués au sein du conseil municipal

“Moissy pour tous” - 26 élu-e-s

Préparer l'avenir tout en répondant aux exigences du moment : ce sont les deux défis auxquels est confrontée l'équipe municipale depuis de nombreux mois. Et j'ai le sentiment que ce numéro de mars 2021 des *Nouvelles de Moissy* est la parfaite illustration de ce double espace temps entre l'urgence et le long terme. Urgence sanitaire qui nous force à redoubler de vigilance envers les seniors et les plus jeunes. C'est ainsi que nous accompagnons les premiers dans leurs prises de rendez-vous et leur transport vers le centre de vaccination. Et que nous veillons à préserver l'éducation des plus jeunes tout en respectant un strict protocole sanitaire. Urgence sociale avec la distribution de colis alimentaires pour les jeunes et les plus fragiles. Urgence économique aussi, avec une série de mesures pour aider nos commerçants de proximité, frappés de plein fouet par le confinement et le couvre-feu. Urgence climatique enfin lorsque nous nous battons pour que les couloirs aériens respectent notre environnement, lorsque que nous attirons des entreprises écoresponsables sur notre territoire, que nous plantons des arbres pour le climat et que nous créons un verger pour enrichir notre ferme urbaine. A l'autre bout de cet espace temps, l'écopôle, l'écoquartier de l'Arboretum de Chanteloup et le programme Petites villes de demain n'ont pas d'autre ambition que de préparer dans les meilleures conditions l'avenir de Moissy. Bon courage à toutes et à tous.

LINE MAGNE et la majorité municipale

“Unis pour Moissy” - 4 élu-e-s

Sans rentrer dans des polémiques stériles, les élus d'Unis pour Moissy ont été alertés sur des difficultés fortes entre les équipes pédagogiques de certaines écoles et des parents d'élèves.

Nous espérons que ces tensions s'apaisent et que le fait que dans l'équipe de la majorité municipale et "alliés", sont présents d'éminents représentants d'un syndicat très implanté sur notre commune ne fasse pas que ces difficultés soient minimisées ? La période est difficile et le dialogue doit être de mise pour le bien-être des élèves.

Nous souhaitons également que la majorité municipale soit pro-active pour soutenir notre jeunesse notamment les 18-30 ans qui ont le sentiment de perdre leurs plus belles années et ne peuvent se construire normalement avec la crise que nous traversons. La jeunesse doit être épaulée et pas seulement au moment des élections... prenez-soin de vous.

C. MARCH, T. BAMI, D. VAN THEMSCHE, C. DUEZ

“Moissy autrement” - 1 élu

Texte non parvenu dans les délais.

FRÉDÉRIC WURTZ - Groupe Moissy autrement

“Moissy ensemble” - 1 élu

N'IMPORTE OÙ DANS LA COVID, MON AMOUR DÉTESTABLE.

Cette ville comme partout ailleurs, est une prison à Covid où chaque malade est possédé d'un désir de liberté. Certains voudraient croire qu'ils ne sont pas malades et d'autres croient encore qu'ils guériront posé près de leur fenêtre à observer la marche du nouvel ordre mondial qui leur est imposé. Pour ma part, Il me semble que je serais toujours bien proche de ma Valentine. Mais il semblerait qu'elle aussi soit impacté par le temps qui ne cesse de la changer. Alors je la questionne ?

["Dis-moi, ma Valentine, ma belle Valentine, essaierais-tu de ressembler à la capitale ? Cet endroit où il fait bondé, gris et/ou les murs sont aussi hauts que nombreux ? En plus le peuple là-bas, pense que du fait de quelques arbres fleuris ici et là, qu'il y a assez de végétales symboles de ce qui est "VIVANT". Il parle même d'écologie moderne... Un nouveau visage fait avec la lumière de l'industrialisation et la vision de hauts bâtiments stockeurs de monde et de frics orné de verdure ! C'est à cela que tu voudrais ressembler ?"]

Ma Valentine ne répond pas. Puis fini par me dire : "Occupe toi donc de tes affaires, en regardant cette ville, ternie par le virus providentiel, t'échapper ! À bon entendeur.

Réadaptation du poème de Baudelaire sur la ville.

AUBIN DAVID NZOUETOUM

“Le nouveau Moissy” - 1 élu

Il est important que tout le monde réalise que le conseil municipal œuvre pour le bon fonctionnement de la ville. Alors certes, il reste des points, des axes de travail. Mais il ne faut pas oublier que Rome ne s'est pas faite en un jour. Au fil des différentes commissions où je participe, j'ai constaté un réel engagement pour la commune. D'ailleurs, je suis satisfait que la ville mettra à disposition du CIDFF (Centre d'information sur les droits des femmes et des familles) un local. Car malgré toutes les aides possibles, de nombreuses femmes et de nombreuses familles peuvent effectivement se sentir isolées et se décourager face au manque d'informations. J'approuve également, la création d'un poste de médiateur insertion emploi, loisirs et accès aux droits pour les 18/25 ans. Étant enseignant d'élèves finissant des cycles de formation, cela me touche particulièrement cette création de poste. Il y a un réel besoin d'aider nos jeunes à s'insérer dans la vie professionnelle. C'est d'ailleurs notre responsabilité de leur permettre d'être pleinement intégrées à la vie. N'oublions pas de garder les gestes barrières et poursuivons la solidarité de manière égalitaire.

"Lorsque deux forces sont jointes, leur efficacité est double." Isaac Newton (25/12/1642–20/03/1727)

HERVÉ RACINE - LREM

Sénart-Moissy Football

Yanis Soh, 13 ans, signe avec le club du Havre (L2)

Le club de foot de Sénart-Moissy vient encore de former une pépite. Le jeune Yanis Soh, 13 ans, vient de signer avec Le Havre Athletic Club.

C'EST DEvenu un classique : un jeune joueur de l'USMC Sénart-Moissy football vient de se faire repérer par un club professionnel. Yanis Soh, 13 ans, en classe de 5^e au collège des Maillettes, a signé le 14 janvier avec les représentants du HAC, Le Havre Athletic Club, dont l'équipe première évolue en Ligue 2. "Notre club est une référence en matière de formation, rappelle son entraîneur, Tarik Droui. Chaque année, de jeunes joueurs moisséens intègrent des structures professionnelles afin d'y poursuivre leur formation sportive. L'an passé, deux jeunes avaient déjà rejoint Le Havre Athletic Club".

"Yanis a commencé le foot dès l'âge de 4 ans, c'est sa passion, explique sa maman, Destine. Nous sommes heureux pour lui et très fiers, mais il faut naturellement garder la tête sur les épaules".

D'autant que le chemin est encore long... Avant d'évoluer dans une équipe professionnelle, Yanis doit intégrer un pôle espoir – celui de Clairefontaine, ou de Reims ou du Havre – puis le centre de formation du Havre. Des sessions de sélection et d'intégration devaient avoir lieu pendant les vacances de février, mais le contexte sanitaire n'est pas favorable à la pratique du sport. "A Moissy, souligne Tarik Droui, nous respectons les consignes gouvernementales, ce qui n'est pas forcément le cas de tous les clubs. Tous les matchs ont été suspendus, nous avons maintenu un entraînement hebdomadaire".



Yanis doit donc patienter, en rêvant peut-être à quelques uns de ses illustres prédécesseurs. Parmi les Moisséens qui ont récemment réussi en France ou à l'étranger, citons Geoffrey Kondogbia à l'Atletico de Madrid, Adrien Hunou au Stade Rennais, Lucas Gournau à l'AS Saint-Etienne et bien sûr Kingsley Coman au Bayern Munich et en équipe de France. Pas mal, la carte de visite de Sénart-Moissy !

8 mars

Les portraits de femmes de l'association LPAS – GPS

L'association LPAS – GPS, Lien de parentalité et de solidarité Grand Paris Sud, est née en octobre dernier, à l'initiative d'une dizaine de femmes de Moissy et des communes voisines. "Nous étions plusieurs à constater que les liens solidaires et familiaux étaient menacés par la crise sanitaire. Nous avons donc pris cette initiative pour susciter des rencontres et des événements entre parents et enfants autour du bien-être, du sport, de la culture", explique la présidente, Lucette Ferjule. L'une des premières manifestations de l'association sera d'ailleurs liée à la passion de la présidente pour le dessin et la peinture. A l'occasion du 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, la commune exposera une dizaine de reproductions des travaux de Lucette Ferjule, tous des portraits de femmes (des acryliques sur toile, bois, contreplaqué ou carton) sur les grilles qui entourent les jardins de la mairie, place du Souvenir. Leïla, Li Mei, Isis, Orphée, XIII... Tous ces portraits très colorés sont nés de son imagination et – puisqu'il est question de grilles – ils vous invitent à votre tour à vous évader...



Lucette Ferjule et son tableau "Orphée".



The Sorority

Une appli pour lutter contre les violences faites aux femmes

THE SORORITY : c'est le nom de l'appli lancée en septembre dernier par quatre jeunes associés, dont un développeur web de Moissy, Adrien Saulnier.

Disponible pour Android et IOS, cette application gratuite de bienveillance et de sécurité est exclusivement réservée aux femmes et aux personnes issues de minorités de genre. Elle permet notamment aux femmes, en cas d'agression, de déclencher une alerte géolocalisée. Cette alarme est alors transmise aux 50 membres de la communauté les plus proches. The Sorority permet aussi de trouver de l'aide dans les domaines de

l'emploi, de l'entreprise, de la recherche de personnes, des violences conjugales... The Sorority, sortie officiellement le 1^{er} septembre 2020, compte déjà 10 500 personnes inscrites en métropole et dans les Dom Tom. Une version payante, réservée à l'usage des seuls professionnels, pourrait voir le jour dans les mois qui viennent.

+ Plus d'infos sur :
www.jointhesorority.com



Les quatre associés de The Sorority, de gauche à droite : Fanny Chevalier, Thibaud Dervily, Adrien Saulnier et Priscilla Routier-Trillard.

La conjoncture sanitaire et les mesures gouvernementales nous donnent peu de visibilité sur les manifestations et les événements communaux ou associatifs à venir. Les horaires que nous indiquons sont donnés sous réserve de ces mesures gouvernementales. Malgré tout, il n'est pas trop tôt pour inscrire déjà quelques dates sur votre agenda 2021.

Vendredi 5 et samedi 6 mars

Collecte nationale des Restos du Cœur (du vendredi au dimanche).
L'antenne de Moissy sera présente au magasin Carrefour du Carré Sénart vendredi 5 et samedi 6 mars.

Lundi 8 mars

Journée Internationale des Droits des Femmes. Exposition de l'association LPAS GPS sur les grilles entourant les jardins de la mairie (lire page 14).



Du 15 au 19 mars

Reprise de la collecte des bacs marron.
Plus d'infos auprès du Sivom au 01 69 00 96 90.

Vendredi 19 mars

Célébration du cessez-le-feu en Algérie,
au rond-point du même nom,
près du gymnase du Noyer-Perrot, à 17 h.

Lundi 29 mars

Conseil municipal à 20h30 en mairie.

Samedi 8 mai

Commémoration du 8 mai 1945 place du Souvenir devant le monument aux morts à partir de 11h45.

Lundi 17 mai

Conseil municipal à 20h30 en mairie.

Lundi 28 juin

Conseil municipal à 20h30 en mairie.

Spectacle jeune public

David Sire et Pierre Caillot enchantent les classes élémentaires

Le spectacle musical gai, vivant et loufoque de David Sire et Pierre Caillot, "C'est de famille", déjà présenté en 2019 à la Rotonde, a de nouveau enchanté les jeunes Moisséens lundi 8 et mardi 9 février. Il a tourné dans les classes élémentaires des écoles de Jatteau, des Grès, de Lugny et des Hauldres, dans le respect des règles sanitaires bien sûr. Comme nous le disions dans ces colonnes le mois dernier, la Rotonde est provisoirement fermée pour cause de crise sanitaire, mais la direction municipale de la culture continue d'enchanter Moissy...



Les Nouvelles de Moissy-Cramayel - Place du Souvenir - 77557 Moissy-Cramayel - Tél. : 01 64 88 15 00 - Fax : 01 64 88 15 25

Directeur de la publication : Line Magne - Rédaction, photos et maquette : service communication - Distribution : Club des Anciens - Imprimé à 7 750 exemplaires sur papier certifié PEFC avec encres végétales par : imprimerie RAS - Prix : 0,65 euros - Dépôt légal n° 3824



facebook

LIVE

avec

Line Magne

La maire répond
à vos questions
en direct
sur Facebook



**Jeudi
25 mars
à 18h30**

Rendez-vous sur la page Facebook de la ville
<https://www.facebook.com/Moissy77/>

Posez vos questions au préalable par mail à cabinet@ville-moissycramayel.fr